

Accompagné de M. F. E. Amato-Gauci, secrétaire de Malte pour le Commonwealth et les affaires étrangères, M. Borg Olivier a commencé ses entretiens officiels avec les ministres et les hauts fonctionnaires canadiens le 22 novembre. Ses conversations avec le premier ministre du Canada ont porté notamment sur les questions internationales et les affaires du Commonwealth. Des réunions distinctes subséquentes avec les ministres des Finances, de la Main-d'œuvre et de l'Immigration, avec le ministre suppléant du Commerce et avec le secrétaire d'Etat suppléant aux Affaires extérieures, ont permis d'examiner en détail divers aspects des relations canado-maltaises. De plus, des réceptions rattachées à la cérémonie, notamment un dîner offert par Son Excellence le gouverneur général et un déjeuner offert par le premier ministre, ont permis aux visiteurs de rencontrer d'autres personnalités canadiennes.

Malte

L'histoire de Malte est ancienne et variée. Les îles dont la superficie totale est de 122 milles carrés, occupent une position stratégique à 60 milles au sud de la Sicile et comptent près de 330,000 habitants. Le fier héritage de Malte comprend les liens avec les Phéniciens, les Carthaginois, les Romains, les Croisés et en dernier lieu, avec la Grande-Bretagne avec laquelle elle est en rapport depuis 1652 ans. En septembre 1964, après plusieurs années d'autonomie partielle, Malte a obtenu son indépendance sous la direction de M. Borg Olivier. Des accords portant sur les finances et la défense ont été conclus avec la Grande-Bretagne, et l'OTAN a maintenu un centre dans l'île.

Les préoccupations internes de Malte, — donner une orientation nouvelle à l'économie qui s'appuyait presque entièrement sur les services et la tourner vers une plus grande diversification économique et des exportations accrues, — ont absorbé la majeure partie de ses énergies. Le gouvernement, toutefois, s'intéresse activement à l'évolution mondiale. La position de Malte au carrefour de la Méditerranée et les affinités catholiques et européennes de son peuple ont grandement influencé sa politique extérieure. En tant que membre des Nations Unies, du Commonwealth, du Conseil de l'Europe et d'autres organismes internationaux, Malte s'est intéressée de façon sérieuse au développement dans plusieurs parties du monde.

Relation canado-maltaises

M. A. J. P. Cameron, député, a représenté le Canada aux fêtes d'indépendance de Malte en septembre 1964 et des relations diplomatiques officielles ont été établies en janvier 1965 alors que M. G. G. Crean, ambassadeur du Canada en Italie, a été accrédité concurrentement à La Valette à titre de haut commissaire. M. Crean et son personnel se sont souvent rendus dans l'île et des vaisseaux de guerre du Canada ont visité récemment Malte à titre officiel. M. A. Cacchia Zammit, alors ministre du Travail et du Bien-être social de Malte, a fait un court séjour au Canada en juillet 1965 et M. Amato-Gauci a eu des entretiens